



Llega con respaldo político y un país complicado

Aquí en el Congreso

Por José Antonio Chávez

Claudia Sheinbaum arrancará hoy su gobierno como Presidenta de México con un gran respaldo político y una mayoría abrumadora del Congreso que, con el voto del ex panista, Miguel Angel Yunes podrá disponer de la Cámara de Diputados y del Senado para aprobar lo que le venga en gana.

Convencidos los propios presidentes de ambas cámaras, por el Senado, Gerardo Fernández Noroña y por la Cámara de Diputados, Ifigenia Martínez que está más que puesta para poner la banda Presidencial, hoy a Sheinbaum y declararla Presidenta Constitucional.

Además del Congreso, que podrá utilizar como mejor le convenga a Sheinbaum, también Mario Delgado como líder de Morena le dejó 24 estados gobernados por su partido y unos pocos mas de Congresos locales a su favor.

Su liderazgo de los último cuatro años, de Delgado llevó a fortalecer a Morena con esa abrumadora mayoría de diputados y senadores, cifras que dejó muy en alto y que se ve difícil pueda superar la sucesora, Luisa María Alcalde. Las tablas políticas de Delgado y la marca AMLO, serán, sin duda lo que marcará la diferencia.

Ese respaldo es mayor al que poseía el saliente Presidente, Andrés Manuel López Obrador que se frustró su oportunidad de reformar la Constitución para imponer la reelección Presidencial.

López Obrador pretendía su reelección, pero los priistas se lo negaron en la primera etapa de los tres años 2018-2021, al no aportarle los votos para lograr su mayoría calificada en el Senado donde Ricardo Monreal no pudo convencer a sus pares para que le dieran los faltantes.

En San Lázaro, Morena y aliados no tenían problema, pero en la Cámara Alta López Obrador necesitaba de ellos 13 votos del PRI para lograr esa mayoría, simplemente Alejandro Moreno "Alito", se los negó, por eso no lo pueden perdonar y por eso la campaña grosera en su contra.

López Obrador hubiera dado de brincos con las dos mayorías calificadas el inicio de su gobierno, pues con ello le podría dar la aprobación de todas las reformas, incluyendo la Constitucional para permitir la reelección Presidencial, pero no pudo.

Hoy Claudia Sheinbaum goza de esas cifras, pues tanto en San Lázaro de Monreal como el Senado con Adán Augusto, cuentan con los dos tercios, cifra



que se necesita para aprobar todo tipo de reformas, inclusive para poder, ella, si así, lo quiere buscar la reelección en el 2030.

Pueden aprobar, como quería López Obrador, reformar la Constitución sin el mayor problema, pues si hay candados de tiempos o formas, simplemente se las pueden quitar y dejar el camino pavimentado.

La llegada de Yunes a Morena prendió focos rojos con una gran preocupación al inversionista y al empresariado, sobre todo de corte internacional, pues ese Senador, Yunes, les da la mayoría en la Cámara Alta y eso elimina los contrapesos políticos que se requieren.

Vaya, no hay forma que la oposición pueda echar abajo ninguna reforma, ese es el gran riesgo que ven los hombres del dinero.

Claudia Sheinbaum tendrá que trabajar a fondo para convencer que su gobierno será respetuoso de las inversiones y que generará certidumbre para evitar que haya desconfianza, tanto en lo político social y económico.

Anote que la tarea estará centrada en el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, del secretario de Economía, Marcelo Ebrard y de los coordinadores del Congreso, Adán Augusto en el Senado y **Ricardo Monreal en la Cámara de Diputados**, además del titular de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente en la política internacional.

La dirigencia del partido, será la responsable, Luisa María Alcalde de la defensa, y conociendo su temperamento, sin duda lo hará aunque tenga que incendiar los pleitos con sus pares del PRI, Alejandro Moreno, del PAN, Marko Cortés y tal vez hasta Movimiento Ciudadano de Dante Delgado, aunque no crea que saldrá bien librada, pues la vagancia del priista y su carácter, han doblado a quien menos se imagina.

ARRANCA MIJEL TRASFORMACIÓN DE ESCOBEDO, NL

En Escobedo, Nuevo León ayer inició una nueva historia con el arranque como presidente Municipal, morenista, Andrés Mijel, el único político de ese partido guinda que logró arrasar y dejar una marca con más de 45 mil votos de diferencia en la zona metropolitana de la capital Monterrey.

Desde luego que su presencia en esa entidad gobernada por Samuel García de Movimiento Ciudadano, que metió todas las trabas para evitar ese triunfo, le da pase automático con la hoy Presidenta Claudia Sheinbaum para impulsar obras en beneficio del municipio.

Saben que los celos naturales de los adversarios, como el caso de Don Samuel le pueden poner trabas para crecer, por ello adelantó la importancia de gestionar los recursos a nivel federal para no frenar, lo que el alcalde califica como el segundo piso de la Cuarta Transformación.